

## Brasil apoya a Haití en tecnología de biodiésel

**E**l subsecretario de Agricultura Familiar del Ministerio de Desarrollo Agrario de Brasil, Adoniram Peraci, acordó con el ministro de Agricultura de Haití, Joanas Gué, que a partir de noviembre iniciará un proceso de transferencia de tecnología para producción de biodiésel para la nación centroamericana.

El anuncio se hizo luego del seminario sobre biocombustibles en el marco de la Comunidad Suramericana de Naciones, que se realizó en Fortaleza, Brasil, del 20 al 22 de septiembre.

Según Peraci, técnicos del Ministerio brasilero irán a Haití para iniciar el proceso de adaptación de tecnología y para colaborar en la elaboración de un plan de biodiésel, al tiempo que dará equipamiento para procesar oleaginosas, que es la materia prima necesaria para la producción del biocombustible.

Durante la semana del seminario la comitiva de Haití conoció la experiencia de la Empresa de Transportes Urbanos de Fortaleza, que utiliza biodiésel en su flota.

Entre tanto el ministro de Desarrollo Agrario de Brasil, Guilherme Cassel, quien también participó en el seminario resaltó que el biodiésel ya presenta resultados significativos. Es así como en ese país más de 200.000 familias de agricultores participan en la cadena productiva de esta nueva matriz energética.

Para el funcionario, «el biodiésel es una experiencia que vino para quedarse. Estamos frente a una novedad que consiste en utilizar tecnología limpia al tiempo que se actúa por la inclusión de la agricultura familiar».

Así mismo, afirmó que «el programa brasilero de producción y uso de biodiésel es una referencia mundial y con ella, existe la posibilidad de integración de los pueblos suramericanos».

La expectativa del gobierno es que a diciembre de 2007 Brasil produzca 1 billón de litros de biodiésel por año y las proyecciones indican que para esa

fecha cerca de 292.000 familias de agricultores estén plantando oleaginosas para la producción del biocombustible, en un área aproximada de 830.000 hectáreas.

Además, los productores identificados con el sello de Combustible Social, concedido por el Ministerio de Desarrollo Agrario, se comprometen a adquirir una parte de la materia prima necesaria para la producción de biodiésel a familias de agricultores.

Quienes posean el sello tienen derecho a beneficios como reducción de impuestos, acceso a mejores condiciones de financiamiento por parte de los bancos oficiales y pueden utilizar el sello para fines de promoción comercial, entre otros aspectos.

Por su parte, uno de los propietarios de la firma Industria y Comercio de Biodiésel Sul Brasil Ltda., Erasmo Carlos Battistella, indicó que invertir en biodiésel es asegurar un futuro promisorio pues Brasil tiene un gran potencial como productor biocombustibles y de energía alternativa.

La planta de esta empresa que se construye en Passo Fundo entrará en funcionamiento al inicio del próximo año y ya tiene trabajo garantizado pues en 2007 deberá entregar a Petrobras 70 millones de litros de biodiésel.

En el seminario participaron representantes de más de 10 países que integran la comunidad suramericana (con excepción de Venezuela y Perú que no se hicieron presentes) y una delegación de Haití. 

BRASIL ES UNA GRAN  
POTENCIA MUNDIAL...  
PERO EN BIODIÉSEL!!!

